
Roma, 01 dicembre 2024 

Gentili Socie e Soci,  

credo che la SISFA rappresenti una realtà preziosa per lo sviluppo della disciplina grazie al lavoro 

portato avanti da tutti coloro che vi hanno collaborato e continuano a farlo con passione e 

determinazione. 

Sono una storica della scienza, che da anni ormai collabora strettamente con storici della fisica e 

fisici, sia nell’ambito del mio ruolo di storica del Centro Ricerche Enrico Fermi che come membro 

della Società Italiana di Fisica. Per il carattere interdisciplinare delle mie attività di ricerca, mi sono 

sempre mossa all’insegna del dialogo e della cooperazione e ritengo essenziali lo scambio e la 

comunicazione tra studiosi. 

In un panorama nazionale e internazionale in rapida evoluzione, credo che la SISFA abbia tutte le 

capacità per promuovere la professione di storico della fisica e dell’astronomia e possa ‘difendere’ la 

disciplina, contribuendo a rafforzarne il ruolo culturale non solo all’interno dell’accademia, ma 

diffusamente entro la società civile.  

Negli ultimi anni il mio impegno, oltre che alla ricerca, è stato rivolto ad un’intensa attività di outreach 

e di terza missione, interagendo con molti degli attori che operano nel nostro settore: dalle scuole ai 

musei, dai broadcaster alle società e associazioni scientifiche.  

Da questa esperienza, ho maturato alcune idee che credo potrebbero essere utilmente rappresentate 

all’interno della nostra società e per le quali potrei dare il mio, pur modesto, contributo: 

• Continuare e intensificare il dialogo e i rapporti con altre Società italiane e internazionali di 

discipline affini per individuare percorsi comuni e condivisi; 

• Attivare progetti di collaborazione con università ed enti di ricerca per organizzare progetti 

comuni di comunicazione e disseminazione della scienza; 

• Intensificare i rapporti e gli scambi con realtà̀ e istituzioni extra-accademiche per promuovere 

il dialogo e la riflessione sul ruolo della storia della fisica e dell’astronomia per una migliore 

comprensione della società contemporanea; 

• Sostenere i giovani, per esempio dedicando una sezione all’interno del congresso nazionale a 

dottorande/i e post-doc, attivi in Italia o all’estero, con l’obiettivo di valorizzare le loro 

ricerche e incentivare il coordinamento tra loro;  

• Portare avanti la riflessione sull’urgenza della parità̀ di genere nel nostro settore, attivando un 

gruppo di lavoro dedicato 

• Partendo dall’ottimo lavoro svolto sino ad ora, continuare ad aggiornare il sito web SISFA, 

anche implementando una strategia di comunicazione che valorizzi la società come luogo di 

incontro, scambio e discussione e come laboratorio per iniziative originali e inedite;  

• In continuità con quanto fatto fino ad ora dal direttivo, incoraggiare la partecipazione attiva 

delle socie e dei soci alle varie attività̀, anche attraverso la creazione di gruppi di lavoro 

focalizzati su problematiche particolari.  

Grata per la vostra attenzione,  

invio a tutti un saluto cordiale, 

Miriam Focaccia 


